

AFGHANISTAN.

Les attaques aveugles dirigées contre les civils doivent cesser

Index AI : ASA 11/02/96

Alors que 22 civils, au moins, ont été tués et 26 autres blessés par des roquettes lancées, ce dimanche 23 juin, sur un quartier résidentiel de Kaboul, Amnesty International demande aux talibans et à toutes les factions en guerre en Afghanistan de cesser immédiatement de prendre pour cibles des zones où se trouvent des civils.

« Ces attaques montrent une fois de plus que ceux qui tentent de prendre le contrôle de Kaboul sont peu de cas de la vie de ses habitants », a déclaré l'Organisation, avant d'ajouter : « Combien devront encore mourir avant que les talibans et les autres factions mettent fin aux attaques aveugles contre les civils ? »

Le 23 juin, huit roquettes ont été tirées en direction de quartiers résidentiels de Kaboul, à partir de positions situées en dehors de la ville et considérées comme étant sous le contrôle des talibans. Une roquette s'est abattue sur un autobus bondé, tuant six personnes qui attendaient l'autobus, ainsi que deux commerçants. Des témoins ont rapporté aux journalistes qu'une autre roquette était tombée sur une école, tuant sur le coup sept adolescents âgés de quinze à dix-huit ans qui suivaient un cours. Des sources hospitalières ont indiqué que sept autres personnes avaient succombé à leurs blessures, portant à 22 le nombre de victimes. Vingt-six personnes, dont une dizaine d'enfants, sont toujours soignées à l'hôpital.

Amnesty International n'est pas en mesure de confirmer si les talibans sont ou non responsables de ces tirs de roquettes. Cependant, les informations selon lesquelles les tirs provenaient de zones sous leur contrôle, en dehors de la ville, semblent crédibles. Les victimes seraient toutes des civils. Des habitants ont décrété ces attaques comme les plus meurtrières depuis celles de novembre 1995 : en l'espace de deux jours, des tirs de roquettes et d'artillerie en provenance de zones contrôlées par les talibans au sud de Kaboul avaient tué au moins 57 civils non armés et blessé 150 autres. Depuis, au moins 200 civils non armés ont été tués par des tirs d'artillerie et de roquettes sporadiques.

L'Organisation demande à nouveau aux talibans et à toutes les autres factions armées de respecter le droit de la guerre et de s'abstenir de mener des attaques délibérées ou aveugles contre la population civile de Kaboul.

Amnesty International réitère également son appel à la communauté internationale pour qu'elle contribue à mettre fin à la situation catastrophique des droits de l'homme que connaît le pays après seize ans de conflit armé !